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SWAMI TILAK 
LAS SIETE PALABRAS1 
CIUDAD DE MÉXICO 
14 DE ABRIL DE 1981 
 
 
Respetables madres y hermanos: 

 

Antes que nada quiero agradecerles por su presencia. No imaginaba que 

tanta gente asistiría a esta conferencia, pero el hombre propone y Dios 

dispone. Estamos aquí según la voluntad de Dios.  

 

Tenemos que practicar la espiritualidad. Un refrán dice que el ejemplo es 

mejor que el precepto. Por eso, la espiritualidad por el ejemplo es mejor que 

como una teoría abstracta. Por la gracia de Dios estamos en Semana Santa. 

En esta semana se recuerda a Cristo y a su vida. Me parece que es muy 

oportuno pensar en la espiritualidad a través de la vida de Cristo.  

 

En el mundo cristiano hay dos semanas muy importantes: una tiene que ver 

con el nacimiento de Cristo y otra con su crucifixión. En una semana 

tenemos que nacer y en la otra tenemos que crucificarnos, y después de 

crucificarnos, tenemos que renacer. ¿Cuál es la diferencia entre nacer y 

renacer? Según mi opinión, nosotros nacemos físicamente por el vientre de 

nuestra madre y renacemos después por el vientre de la sabiduría. Nacer de 

la sabiduría es renacer, es la resurrección verdadera.  

 

La crucifixión se realiza en la cruz sagrada, que es la intersección de una 

línea vertical y otra horizontal. La línea horizontal representa la vida mundana 

y la vertical la vida eterna. La cruz es la intersección del mundo y el cielo. 

Ambos están presentes en nosotros. No podemos negar que estamos en el 

mundo, tampoco podemos decir que estamos fuera del cielo, porque el cielo 

está directamente relacionado con Dios y Dios es omnipresente. No hay 

                                                
1 Primera palabra: “Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen” (Lc 23:34). Segunda palabra: “Te lo 
aseguro: hoy estarás conmigo en el Paraíso” (Lc 23:43). Tercera palabra: “Mujer, he ahí a tu hijo” “He ahí 
a tu madre” (Jn 19:26). Cuarta palabra: “Dios mío, Dios mío. ¿Por qué me has abandonado?” (Mt 27:46). 
Quinta palabra: “Tengo sed” (Jn 19:28). Sexta palabra: “Consumado es” (Jn 19:30). Séptiima palabra: 
“Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu” (Lc 23:46). 
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ningún lugar en donde Dios no esté. Dios está presente aquí mismo. Por 

eso Cristo dice: "El reino de Dios está en vosotros mismos”2. No podemos 

decir que el reino de Dios está en otro lugar; y si está en nosotros mismos, 

lo está en este mismo momento. Entonces, por un lado nosotros estamos 

en el mundo y por el otro el reino de Dios está en nosotros. La gente común 

tiene la idea de que el paraíso está más allá del séptimo cielo, pero en 

realidad el cielo no es un espacio, es un nivel de conciencia. Por ejemplo, 

nosotros estamos ahora en este espacio y todas las cosas que vemos están 

en él, pero cuando empezamos a soñar, tenemos otro tipo de espacio, otro 

tipo de cielo. El espacio que sentimos ahora está aquí, pero el espacio que 

sentimos en el sueño está en nosotros mismos. Nosotros estamos en un 

espacio y un espacio está en nosotros. Hay un mundo aquí y nosotros 

estamos en él, pero otro mundo está en nosotros mismos. Es muy difícil 

entender que este mundo no es nada más que un reflejo del mundo interior. 

Solamente los grandes yoguis pueden comprenderlo. Todas las cosas que 

están presentes en el mundo salen del mundo interno. La gente piensa que 

el mundo interno es un reflejo del mundo exterior, pero la verdad es muy 

diferente. Alguien puede decir que los libros que leemos dejan una 

impresión en nuestra mente y que nuestros pensamientos son el reflejo de 

lo que está en los libros. Es un modo de pensar, pero mi punto de vista es 

que los libros no son otra cosa que los pensamientos que estaban 

previamente en la mente del autor, porque antes de escribir el autor tiene 

que pensar. El pensamiento precede al libro. No podemos negar esta 

verdad. Y así como el autor escribe un libro después de pensar, Dios escribe 

el libro del mundo después de pensar en el mundo. El pensamiento del 

mundo está presente en la mente de Dios. Sin el pensamiento de Dios, el 

mundo no podría haber sido creado. Como nosotros tenemos nuestra 

mente, Dios tiene la suya. Nuestra mente es limitada, mientras que la mente 

de Dios es ilimitada. Todo lo que hacemos, todo lo que pensamos, está 

presente en la mente de Dios. Por ejemplo, yo estoy escribiendo un libro que 

tal vez ustedes leerán en el futuro. Cuando lean el libro, las ideas escritas en 

él serán para ustedes un evento del presente, mientras que para mí serán 

                                                
2 Lc. 17:21 
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un hecho del pasado. Lo que es presente para ustedes, es pasado para mí y 

es futuro para otra persona que no haya leído el libro aún. Entonces, el 

pasado, el presente y el futuro están presentes simultáneamente. Todo lo 

que vemos en el mundo es pasado en relación con Dios. Todo lo que está 

ocurriendo en el mundo ya ha ocurrido en la Mente Universal. No ha hay 

ningún acontecimiento en el mundo que le sea desconocido a la Mente 

Universal. Todos los eventos del pasado, del presente y del futuro están 

presentes en la Mente Universal. Entonces, una persona nace 

simultáneamente en un sentido y muere en otro. Simultáneamente nace y 

muere. Alguien está naciendo en relación con una persona, pero está 

muriendo en relación con otra, y va a nacer en el futuro en relación con una 

tercera persona.3 Es la ley de la relatividad. Podemos decir entonces que 

nadie está naciendo absolutamente ni está muriendo absolutamente. La 

gente común no comprende esta verdad y por eso sufre terriblemente. Sufre 

porque trata de ver las cosas en términos absolutos, pero en el mundo no 

existe nada absoluto. Solamente Dios es absoluto.  

 

Yo traté de explicar en otra ocasión que cuando celebramos la Semana 

Mayor no recordamos un evento histórico. Las cosas históricas tienen que 

verse también a la luz de la eternidad. La historia no tiene ninguna 

importancia si no está relacionada con la eternidad. ¿Cómo podría darnos 

luz una bombilla sin estar relacionada con el generador de electricidad? 

Cuando la bombilla se separa del generador, pierde su luz inmediatamente. 

Así, ninguna, persona puede existir en el mundo sin estar relacionada con 

Dios. El otro día yo traté de explicar en casa de la madre Luisa Fernanda que 

nunca estamos fuera de Dios, pero por nuestra ignorancia pensamos que 

estamos lejos de Él. Una persona que está durmiendo en su habitación 

sueña que está muy lejos, pero en realidad está en su habitación todo el 

tiempo. Como una persona sueña que está muy lejos de su habitación sin 

salir de su habitación, así nosotros pensamos que estamos muy lejos de 

Dios aunque estamos todo el tiempo en Dios. El reino de Dios siempre está 

                                                
3 Swami Tilak parece referirse al ciclo de la reencarnación: cuando alguien nace, simultáneamente muere 
con respecto a la persona que era y morirá como la persona que es para renacer como una nueva 
persona. N.E. 
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en nosotros, solamente tenemos que realizarlo.  

 

Existen siete niveles de la conciencia y siete días4. Todos nosotros nacemos  

y morimos en el transcurso de una semana. No vivimos más que una  

semana. Ustedes pueden sorprenderse de mis palabras... “¿Qué clase de 

idea es esa? Hay gente que vive cien años o más, pero el Swami dice que 

todos vivimos solamente una semana...” No existen ocho días, solamente 

hay siete: lunes, martes, miércoles, jueves, viernes, sábado y domingo. Y en 

esos siete días uno tiene que nacer y tiene que morir. La vida es solamente 

un ciclo interminable de la semana. La semana tiene una gran importancia 

en todas las religiones del mundo, incluyendo el cristianismo y el hinduismo. 

La semana se celebra solamente para realizar que todos los días de nuestra 

vida tenemos que practicar las verdades espirituales. No tenemos que 

recordar el nacimiento y la crucifixión de Cristo solamente una vez al año y 

después olvidarnos. Cristo tiene que nacer, tiene que crucificarse y tiene que 

renacer en nuestra conciencia. Y esta conciencia tiene que perpetuarse. En 

ningún momento debemos olvidar la crucifixión de Cristo. Uno tiene que 

crucificar al ser mismo todo el tiempo. Tres cosas tienen que ocurrir en 

nuestra vida todo el tiempo: el nacimiento, la crucifixión y el renacimiento. 

Este es el significado de la Semana Santa.  

 

Desgraciadamente las cosas que se tienen que explicar en la terminología 

espiritual se explican en términos físicos. Según mi opinión definida, la Biblia 

no es un libro histórico, es un libro espiritual, y tenemos que buscar la 

profundidad de la espiritualidad en este libro sagrado. Por ejemplo, ¿el Día 

del Juicio es un evento que va a ocurrir en un momento de la historia o 

tenemos que encontramos con él en nuestra conciencia a cada momento? 

Según mi opinión, cuando estamos unidos a Cristo y no estamos apegados 

a ninguna cosa del mundo el tiempo se hace muy extensivo, deja de ser una 

cosa limitada. Actualmente vivimos en días, pero en ese momento vamos a 

vivir un Día. Porque cuando trascendemos la conciencia presente y nos 
                                                
4 Los siete niveles de la conciencia corresponden a los siete mundos (loka) superiores: bhur, bhuvar, svar, 
mahar, jnana, tapar y satya,  que se describen respectivamente como la tierra, el firmamento, el paraíso, 
la región del centro, el lugar del renacimiento, la región  de los benditos y la morada de la verdad. M. M. 
Williams. A Sansktit-English Dictionary. Delhi, Motilal Banarsidass Publishers, 1990. N.E.  
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establecemos en la conciencia crística el tiempo es interminable, no está 

dividido en partes; un momento y una época, un momento y millones de 

años son iguales. Ustedes pueden experimentarlo en su vida: cuando están 

durmiendo profundamente no pueden darse cuenta de cuánto tiempo ha 

pasado... "¡Oh, cuánto he dormido!" Por eso, cuando el nivel de nuestra 

conciencia ha cambiado, un momento, un día, un año o millones de años 

son iguales. Cuando nosotros tenemos la conciencia crística no pensamos 

en el mundo, solamente pensamos en Cristo. Esto es la meditación 

profunda, o en otras palabras, el samadhi5. Cuando uno está en el samadhi, 

no tiene nada más que a Cristo y vive solamente un Día, no muchos. Sin esta 

conciencia no hay ningún beneficio en los hacer rituales en los que 

participamos; sin esta conciencia los rituales son meras celebraciones. El 

problema es que nosotros no tratamos de aumentar el nivel de nuestra 

conciencia, no queremos tener el nivel de conciencia en el que no existe 

nada más que Cristo. Aquel que tiene la conciencia crística no puede pensar 

en el mundo. Cristo mismo dice que Dios y el mundo no pueden estar 

juntos. Esta idea se encuentra en el  Sermón de la Montaña. Nosotros 

tenemos que elevar nuestra conciencia hasta un nivel en el que no quede 

nada más que Cristo. Aquel que no puede entrar en Cristo no puede entrar 

en el reino de Dios y tiene que sufrir interminablemente, mientras que aquel 

que entra en Cristo goza de la bienaventuranza eterna.  

 

En la Última Cena Cristo ofrece vino a sus discípulos. Hay que recordar que 

en todas las culturas del mundo se le da mucha importancia a alguna 

bebida o hierba intoxicante. Cuando la gente estudia el Veda imagina que el 

soma es una hierba de la cual se extrae un jugo que conduce al cielo, pero 

es pura ignorancia. Ninguna hierba puede llevarnos al cielo, sólo puede 

hacernos alcohólicos. En el mundo de los indios mexicanos existe el peyote 

y los intelectuales norteamericanos le dan mucha importancia. Aldous Huxley 

decía que solamente se podía llegar a la espiritualidad por el peyote, pero yo 

digo que la espiritualidad no tiene nada que ver con los hongos ni con todas 

esas cosas. El vino simboliza la sabiduría, representa una actitud espiritual. 
                                                
5 Estado de no-fluctuación mental. Para profundizar en el tema, revísese la conferencia de Swami Tilak 
“Introducción al Ashtanga yoga de Patanjali, IV”. N.E. 
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Cuando uno medita profundamente y su conciencia se eleva y trasciende 

todo, uno obtiene el cielo. La sabiduría espiritual, la meditación profunda, se 

simbolizan con el vino porque éste transforma nuestra conciencia. Así como 

después de tomar vino uno empieza a captar otras cosas, después de tomar 

el vino de la sabiduría uno siente que está en otro mundo.  

 

En el cristianismo hay muchas alusiones a la sangre y a la carne. Cristo  

dice que no beberá más vino6 y que todo el mundo comerá su cuerpo y 

beberá su sangre.7 Tenemos que comprender estas palabras 

adecuadamente. Cuando uno está en el samadhi, el nivel más alto de la 

conciencia, uno se identifica con todo el universo. En ese momento las 

estrellas, el sol, la luna, las montañas, los ríos, los mares, los árboles y los 

hombres están en su conciencia y él está en todo. Esta persona no puede 

comer nada; cuando él es todo ¿cómo puede comer? Él no come y todos 

comen de él. Uno tiene que entrar en ese estado de conciencia antes de 

crucificarse, tiene que trascenderlo todo, y antes de trascenderlo todo, tiene 

que identificarse con todo. Sin identificarse con todo, nadie puede 

trascenderlo todo. Por eso, después de la última cena viene la crucifixión, y 

después de la crucifixión, la resurrección. ¿Cómo podríamos conseguir la 

energía atómica sin crucificar al átomo? Para conseguir la energía atómica el 

átomo tiene que partirse o crucificarse. Así, uno tiene que crucificar su 

individualidad para realizar la universalidad. La individualidad y la 

universalidad no pueden mantenerse simultáneamente, tenemos que 

crucificar la individualidad.  

 

Por eso en algunas partes de la Biblia se nombra a Cristo como el Hijo del 

Hombre y en otras como el Hijo de Dios. En cada persona se intersectan el 

Hijo del Hombre y el Hijo de Dios. Hay solamente una diferencia entre 

ustedes ―o yo― y Cristo: Él tiene el poder de crucificar su individualidad y 

nosotros no estamos dispuestos a hacerlo, nosotros estamos apegados 
                                                
6 Y os digo que desde ahora no beberé más de este fruto de la vid, hasta aquel día en que lo beba de 
nuevo con vosotros en el reino de mi Padre. Mt., 26:29. 
7 Y mientras comían, tomó Jesús el pan, y lo bendijo, y lo partió, y dio a sus discípulos, y dijo: Tomad, 
comed; esto es mi cuerpo. Y tomando la copa, y habiendo dado gracias, les dio, diciendo: Bebed de ella 
todos; porque esto es mi sangre del nuevo pacto, que por muchos es derramada para remisión de los 
pecados. Mt., 26:26-28. 
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con nuestra personalidad, no queremos entrar en el reino de Dios. Cuando 

Cristo dice "Bienaventurados los pobres"8 o que un camello puede pasar por 

el ojo de una aguja más fácilmente que un rico pueda seguir el camino de la 

virtud9 ¿qué está queriendo indicar? Sus palabras no significan que los ricos 

no tienen derecho de entrar en el reino de Dios, sino que todo el mundo es 

riqueza. No hay ninguna cosa en el mundo que no sea riqueza. Y la mente 

que está apegada con cualquier cosa mundana es rica y no puede seguir el 

camino de la virtud que conduce al reino de Dios. En otras palabras, la 

mente apegada con cualquier cosa mundana no tiene actitud de entrar al 

reino de Dios. En el Bhagavad-gita este mismo concepto, la acción sin 

deseo, se llama nishkama karma yoga. Uno tiene que desapegarse de 

cualquier cosa mundana, tiene que limpiar su mente y con la mente limpia 

puede entrar muy fácilmente al cielo, al reino de Dios.  

 

Yo suelo decir que nosotros adoramos mucho, pero realizamos muy poco. 

Yo no estoy en contra de la adoración, pero digo que debe ser la preparación 

para la realización. Y si no usamos la adoración como medio de llegar a la 

realización, la adoración se convierte en un impedimento en el camino 

espiritual. La realización es muy necesaria. La adoración, la devoción, crean 

fe en un ideal; y por medio de la realización uno se identifica con ese ideal. 

Por ejemplo, yo leo un libro sobre el azúcar... Por la fe que tengo en el libro yo 

comprendo que existe una cosa llamada azúcar; pero después tengo que 

buscarla y probarla. Sin realizar lo que es el azúcar ¿cuál es el beneficio de 

haber leído la información sobre ella? Así, nuestra adoración, nuestra 

devoción, debe inspiramos a seguir los ideales fundados por Cristo. Es muy 

necesario.  

 

En el mundo cristiano hay siete palabras muy importantes y tenemos que 

comprender su valor a la luz de la espiritualidad. La gente tiene sus amigos y 

sus enemigos... Cuando alguien sirve a sus intereses lo consideran amigo y 

cuando no los sirve lo consideran enemigo. Pero ¿qué dice Cristo al 

                                                
8 Lc. 6:20; Mt. 5:3. 
9 Mt. 19:24. 
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respecto? "Perdónalos porque no saben lo que hacen".10 Está bendiciendo a 

aquellos que fueron responsables de su crucifixión. Ninguna persona que no 

tenga coraje espiritual puede practicar esta verdad. Hay una historia muy 

interesante: un santo sentado a la orilla del Ganges vio a un escorpión 

flotando en la corriente y lo sacó. El escorpión lo picó y saltó al río. El santo 

trató de salvarlo otra vez, pero el escorpión nuevamente lo picó y saltó. El 

santo repitió esta acción muchas veces y una persona que estaba cerca de 

allí, le dijo: "¿Para qué trata de salvar la vida de este animal sin raciocinio? 

En lugar de mostrarle agradecimiento, él lo pica una y otra vez".  

 

El santo le contestó, "Picar es la naturaleza del escorpión y salvar la vida de 

otros es la naturaleza del hombre. Si el escorpión, que no tiene inteligencia, 

no quiere dejar su naturaleza ¿cómo un hombre puede dejar la suya?"  

 

Aquel que se siente identificado con todo el mundo no puede ver a nadie 

como enemigo, para él todos son amigos. En el Bhagavad-gita se habla de 

lo mismo en estos términos: "Para una persona realizada no existe amigo ni 

enemigo. Todos son iguales. No existe alegría, tampoco miseria".  

 

duhkhesv anudvigna-manah 
sukhesu vigata-sprhah 
vita-raga-bhaya-krodhah 
sthita-dhir-munir ucyate11  
 

"No siente alegría en los placeres, ni miseria en los momentos difíciles. No 

tiene cólera, apego ni miedo. Esta persona es verdaderamente santa".  

 

Nosotros necesitamos este tipo de coraje en nuestra vida. ¿Qué dice Cristo 

cuando ve a su madre desde la cruz? "Mujer" mujer "He ahí a tu hijo". Y le 

dice a su discípulo: "He ahí a tu madre"12. No debemos olvidar que 

anteriormente, cuando Cristo pasó por un lugar y la gente le señaló a su 

madre, Él dijo: "¿Quién es mi madre? ¿quién es mi hermano? Solamente 

                                                
10 Lc. 23:34. 
11 Bhagavad-gita, 2:56. 
12 Jn 19:26. 
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aquellos que están relacionados con mi misión."13 A la luz de esta verdad 

tenemos que pensar en el secreto de las palabras que Cristo dijo en la cruz. 

Al principio uno tiene que cortar todas las relaciones con su mundo limitado. 

El mundo limitado es la familia, entonces, mi madre no es mi madre, mi 

padre no es mi padre, mis hermanos no son mis hermanos; todas las 

mujeres del mundo son mis madres y todos los hombres mis hermanos. Y 

cuando las relaciones con el mundo limitado se han cortado de esta 

manera, uno puede convencer a su madre de que todos los hombres del 

mundo son sus hijos. Traten de aprender que Cristo no se está dirigiendo a 

María diciéndolo madre, le está diciendo "mujer, he ahí a tu hijo". Esto 

significa que para las mujeres todos los hombres deben ser sus hijos. Y 

cuando Cristo le dice a su discípulo "he ahí a tu madre" significa que para los 

hombres todas las mujeres deben ser sus madres. Es una transformación 

completa de la conciencia. La gente común solamente puede comprender la 

relación entre el hombre y la mujer en una forma mundana, pero Cristo está 

tratando de establecer una relación espiritual entre ellos; la relación entre la 

mujer y el hombre debe ser de pureza. A la luz de este pensamiento tenemos 

que comprender toda la Biblia. ¿Qué dice Cristo en el Nuevo Testamento? 

"Aquel que ve a una mujer con deseo ya ha cometido adulterio".14 

Actualmente la gente quiere cambiar las palabras de Cristo hasta en la 

Iglesia. Algunas personas que trabajan e n el campo de la religión dicen: "No 

necesitamos el celibato, queremos casarnos". En Nueva Zelanda un 

periodista me preguntó: "Swami, el Papa está en contra del casamiento de 

los sacerdotes y algunos de ellos dicen que está errado. ¿Qué opina usted?"  

 

Yo le contesté: "Es muy claro: aquellos que no quieran observar el celibato 

¿para qué tienen que hacerse sacerdotes? Hay muchos catedráticos en las 

universidades que tienen mucho conocimiento de la Biblia. Pero hay una 

diferencia entre un sacerdote y un profesor: el profesor simplemente recopila 

la información de los libros, mientras que el sacerdote tiene que practicar la 

vida espiritual antes de hablar". Pero la gente no quiere experimentar las 

verdades espirituales, entonces los sacerdotes se transforman más o 
                                                
13 Mc. 3:34, Mt 12:48 
14 Mt.5:28 



sTk sTk

sTk sTk
sTk

2
0

1
0

 D
.R

.©
S

R
I 

B
A

JA
R

A
N

G
A

D
A

S
 K

U
T

I

sTk
sTk

sTk

menos en catedráticos. La vida espiritual es definidamente diferente de la 

vida mundana. Uno no puede hacerse una persona espiritual por medio de 

la educación académica, uno tiene que conquistar su lujuria. La lujuria es el 

mayor impedimento en el campo espiritual, porque está intranquilizando la 

mente todo el tiempo; sólo después de conquistarla uno puede entrar en los 

niveles altos de la conciencia. De otra manera Buda, Cristo, Shankaracharya, 

Ramakrishna y Vivekananda serían unos locos; si la realización fuera posible 

sin seguir ningún tipo de disciplina ¿para que hubieran tenido que hacer las 

prácticas espirituales? 

 

En Colombia una organización me invitó a dar una conferencia. Al terminar, el 

presidente me preguntó: "Swami ¿Cuál es su opinión sobre la magia 

sexual?"  

 

Yo le contesté: "Amigo mío, yo soy un sannyasin, un célibe, un renunciante… 

No tengo nada que ver con eso"  

 

Él dijo: "El swami es muy honesto, pero desgraciadamente no tiene 

experiencia en este campo". 

  

Yo respondí: "Cristo también era ignorante en este campo, lo mismo que 

Krishna y San Pablo. Yo quiero estar en la cola de los ignorantes, no en la 

línea de los sabios".  

 

No debemos confundir las cosas... Si nosotros no podemos alcanzar 

nuestros ideales en vida, debemos aceptar nuestra debilidad, pero no 

debemos justificarla. Las debilidades son debilidades, no son virtudes 

solamente porque son mías. La debilidades de cualquier persona son 

debilidades. Si yo viera cualquier debilidad en Buda, Krishna o Cristo, tendría 

que aceptar que es una debilidad. Yo estoy seguro que en la vida de estos 

grandes seres no existieron debilidades, por eso son mis ideales, pero en 

ningún sentido debemos justificar las debilidades. Por eso digo que las 

mujeres tienen que verse como madres y los hombres como hijos. En la 
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India tenemos el concepto de que el Señor Shiva es un célibe eterno y 

Parvati, su esposa, una virgen eterna. En realidad la naturaleza es virgen 

todo el tiempo y el ser es célibe eternamente, porque ninguna filosofía puede 

explicar la relación entre el ser y la naturaleza. Es un gran misterio cómo el 

ser parece nacer a través del cuerpo. En realidad no podemos decir que el 

ser ha nacido en la forma de una persona. Es una cosa muy misteriosa. Nos 

parece que nace, pero en realidad no nace. Aparentemente una mujer da a 

luz, pero en realidad no es así, porque el ser es eterno e interminable. No 

podemos decir que la luz nace de la bombilla; nos parece que es así, pero 

en realidad la electricidad es aunque no se manifieste través de la bombilla. 

Cuando estamos confundidos decimos que la luz nace de la bombilla. 

Aquellos que conocen la verdad dicen que el ser no nace de ninguna mujer, 

el ser es eterno. El ser individual es una chispa de la eternidad. Nos parece 

que estamos en el cuerpo, pero en realidad no estamos en el cuerpo de 

igual modo que un programa de radio nunca está identificado con el receptor 

aunque a nosotros nos parezca que sí lo está. El programa aparentemente 

nace de la radio, pero en realidad se manifiesta a través de él. Así, el ser 

nunca nace del cuerpo, solamente se manifiesta en él. Esta verdad se 

simboliza en la virginidad de la madre María y su relación con Cristo. Pero 

cuando la gente no comprende la espiritualidad trata de transformar las 

verdades espirituales en misterios. Sin duda, las verdades espirituales 

parecen misterios en relación con las cosas mundanas, pero en realidad los 

misterios no existen. Las verdades espirituales tienen sus leyes y cuando 

uno puede comprender estas leyes, puede captar todas esas verdades. 

 

Cristo dice: "Tengo sed"15 y añade "consumado es"16. ¿Qué significa la sed? 

Todos los deseos son sed y cuando uno toma vinagre ―el vinagre es un tipo 

de alcohol e indica la sabiduría, el conocimiento―, cuando uno toma el vino 

de la sabiduría, consuma todos los deseos inmediatamente. Después de 

conocer al Ser, a Dios, ¿qué tipo de sed puede quedar? No puede quedar 

ningún deseo. Una persona así está libre de todos los deseos. ¿Y cómo 

puede vivir en el mundo sin deseos? Entonces quiere regresar con Dios y 
                                                
15 Jn 19:28 
16 Jn 19:30 
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dice: "¡Dios mío, Dios mío! ¿Por qué me has abandonado?"17. Esta frase 

indica una actitud extraordinaria. Después de obtener el conocimiento 

espiritual uno tiene una gran sorpresa: ¿Por qué estoy separado del Ser 

Universal? Todo el tiempo he sido uno con el Espíritu Universal, a pesar de 

eso, hasta este momento había sido ignorante de esta verdad. Es una Gran 

sorpresa. Y con esta sorpresa el ser se rinde y dice: "En Tus manos 

encomiendo mi espíritu"18. Esta es la rendición completa... "Yo he perdido mi 

personalidad, mi individualidad. Ahora estoy unido a Usted". En este 

momento no existe nada más, todo se termina. Y una persona que está 

completamente identificada con Dios no puede morir nunca, resucita 

inmediatamente; porque solamente la individualidad nace y muere, el ser 

nunca nace ni muere. Y después de comprender esta verdad uno no tiene 

que preocuparse sobre nada. 

                                                
17 Mt 27:46 
18 Lc 23:46 


